



Aquí en el Congreso La pausa (larga) de la alianza

Por José Antonio Chávez*

Ayer el líder del PRI, **Alejandro Moreno "Alito"** salió a defender la alianza de Va por México, que la iniciativa de extender 8 años la Guardia nacional es porque se requiere en México para capacitar y consolidar un modelo de policía que se necesita en las calles, más no la militarización.

Que esa propuesta de una de sus diputadas federales, no tiene por qué desintegrar la alianza, que la alianza tiene que seguir porque es la herramienta para el 2024 sacar a Morena de Palacio Nacional.

Sin embargo, para el líder del PAN, **Marko Cortés** y el líder del PRD, **Jesús Zambrano**, los priistas con esa acción están volteando los acuerdos para conservar, en bloque la moratoria legislativa, en consecuencia, si bien no anunciaron la ruptura, si adelantaron que harán un compás de espera, vaya una pausa (que puede ser larga) de Va por México.

Con este revoltijo quedó al descubierto también que los panistas no querían ir ni quieren ir en alianza en el estado de México, que a su líder le está costando trabajo, mucho trabajo decirle no al candidato natural, **Enrique Vargas del Villar**.

Que le cuesta decirle que necesitan ir aliados con el candidato del PRI, **Alejandra del Moral o Ana Lilia Herrera**. Si se aceptara la alianza, entonces a los panistas, en automático, los acuerdos es que ellos decidan su candidato presidencial al 2024.

Desde luego que ahora con esta reforma del PRI, los panistas tomaron como pretexto

para fortalecer lo que era bola cantada para ellos de no ir aliados en Edomex, una entidad que gobierna el PRI con **Alfredo del Mazo**, porque su candidato tiene la confianza de lograr un triunfo.

Ahora en esta pausa anunciada por los panistas y perredistas, el líder del PRI adelantó que buscará lograr acuerdos para convencer que nada tiene que ver esta extensión de los militares para capacitar las policías de México, que es una necesidad pero que nada tiene que influir en la construcción de ir aliados.

No pierda de vista que este conflicto al que más favorece es al propio Presidente López Obrador que le apuesta se desintegre esa alianza y se obligue, en automático que los partidos de oposición vayan con sus propios candidatos.

Por el PAN, perfilan a Enrique Vargas, de Movimiento Ciudadano a Juan Zepeda y los priistas a **Alejandra del Moral y Ana Lilia Herrera**, enfrentarán a la morenista Delfina Gómez que, a decir de las encuestas de forma individual les saca una marcada ventaja.

Por ello la preocupación de acelerarle, pues el plazo para lograr acuerdos y buscar ir en esa alianza que vence el 15 de diciembre para registrarla para fortalecer que en suma con sus porcentajes, les da una ligera ventaja sobre Morena y sus aliados del PT y Verde.

Obviamente en ese bloque se contempla también a Movimiento Ciudadano de **Dante Delgado** que, a decir de sus coordinadores de las fracciones parlamentarias en Senado y Diputados, se ve difícil que se acepte porque ellos consideran tener candidatos competitivos. No ir aliados los opositores, pueden comenzar hacer maletas y despedirse tanto del estado de México y posterior de la Presidencia de México en 2024, Morena, sin duda con la marca AMLO les pasará por encima sin que se den cuenta quien los atropelló, la moneda está en el aire.



TODO LO QUE HUELA A MONREAL

Parece que la instrucción es muy clara de Palacio Nacional, todo lo que huele a Monreal no es bien visto, incluyendo los estados.

Porque le digo esto, bueno porque en Quintana Roo se registró uno de los primeros efectos de esta persecución electoral para minar al líder del Senado rumbo a la candidatura presidencial.

El sábado pasado estaba programado que la senadora con licencia, **Marybel Villegas** rendiría protesta como presidenta del Congreso del estado, obvio con los cargos de líder de la bancada y presidenta de la Mesa Directiva. Todo el poder.

Fue un compromiso que hicieron, en la secretaria de Gobernación, el titular Adán Augusto y la entonces candidata y hoy gobernadora electa, **Mara Lezama**, naturalmente para retener a la legisladora que tenía una invitación de la candidatura en MC.

Sin embargo, a partir del jueves surgieron nombres de los posibles que la ocuparían, que el Partido Verde de **Jorge Emilio "El**

Niño" Verde estaría, como premio a su lealtad a AMLO, con la instrucción de designar a uno de sus pupilos para ocupar ese cargo y que la senadora quedaría como coordinadora de la bancada de Morena y sin facultades de nada, menos en el manejo administrativo.

En Palacio Nacional, los adeptos de **Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López** no le perdonaron a Marybel que haya placeado a Monreal en su reciente visita a Quintana Roo y ahora ahí están las consecuencias con aroma de represalias.

¿O será mala la percepción y en los próximos días reculen y le oferten la secretaria de gobierno del nuevo gobierno de Mara que está en la mesa de negociación?

Al Presidente no le ha gustado, para nada que Ricardo Monreal se haya manifestado que el no es corcholata (**Sheinbaum, Adán y Marcelo Ebrard**) y que tampoco se arrodilla, que goza de su propia estrella y que es un político con mucha carrera, algo así, como mucha vagancia política.

* Jachavez77@yahoo.com